
  

 
Témoignage CFA en Paroisses – Bassin de Vie du Tonnerrois 

 
 
 
 
Françoise :  
 
Merci de nous accueillir aujourd’hui, journée nationale du Secours Catholique, 
et journée mondiale des pauvres. 
 
Il y a tout juste un an, nous étions là, j’étais là à ce même micro, pour vous 
faire part de notre envie, de notre projet d’aller vers les personnes en milieu 
rural. C’était pour nous l’occasion d’aller partout pour en parler, en parler, en 
parler encore. 
 
Cette année, le camion n’est plus un dessin sur une affiche, mais il est là, en 
vrai ! 
 
Il est là, depuis le 1er juin, sur les routes du Tonnerrois, après un an de travail 
acharné et, avouons-le, quelques réveils nocturnes ! 
 
 
Agnès :  
 
Le Fraternibus, c’est quoi ? 
 
C’est aller dans les villages pour faire du lien social, de la convivialité, de l’aide 
aux démarches, de l’accompagnement numérique… 
C’est détecter des situations de pauvretés, quelles qu’elles soient. 
 
Ce sont des habitants de Tanlay, Saint Martin sur Armançon, Vézinnes, 
Flogny la Chapelle, Trichey, Villon. C’est une Catherine, un Jean-Pierre, une 
Michèle, et bien d’autres encore… 
 
Ce sont des maires, des adjoints, des secrétaires de mairies qui nous 
remercient d’être là et d’apporter de la fraternité dans leurs villages 
 
C’est un moment de réconfort et d’écoute, des valises parfois trop lourdes 
posées l’instant d’un café 
 
Ce sont des visites au domicile des personnes qui ne peuvent se déplacer 
 
C’est une partie de pétanque, un jeu de société, un atelier couture 
 
C’est de l’éveil à la solidarité 
 
Ce sont de rencontres improbables, parfois même jusqu’en Australie 
 
C’est voir les sourires, entendre les rires, être attendus 
Un rayon de soleil comme peuvent nous dire certains 



  

 
C’est avoir cru en nos intuitions et les avoir portées jusqu’au bout 
 
C’est tout ça le Frater, et on en est rudement fiers ! 
 
 
Mais parler du SC dans le Tonnerrois :  
 
C’est ne pas oublier le groupe convivial qui se réunit tous les mardis au 
Caveau Dolto, et qui pendant des semaines a travaillé pour réaliser les objets 
que vous pourrez trouver sur notre stand à l’entrée de l’église 
 
C’est ne pas oublier non plus l’accueil individuel, le lundi sur rendez-vous, 
pour aider les personnes dans leurs démarches, pour les aider financièrement, 
et surtout pour les écouter 
 
 
 
Anne :  
 

"C’est à travers les rencontres du quotidien que l’on voit le visage du Christ" 
 
Ces visages, ce sont ceux de Agnès, Françoise, Laurent, Victoire, Jean-Louis, 
Patrick, Geneviève, Sandrine, Odile, Marie-Annick, Christiane, Saé, Colette, 
Anne-Marie, Joachim, Alice, et bien d’autres encore.  
 
Vous qui vous êtes engagés, qui avez su partager vos talents et les mettre au 
service de la lutte contre toutes les formes de pauvreté. 
 
Sans vous nous ne serions pas là, sans vous rien n’aurait été ni ne serait 
possible. 
 
C’est une joie, c’est une fierté même, pour moi, animatrice, d’accompagner le 
territoire du Tonnerrois.  
Je veux vous le redire ici : MERCI. 
 
Comme eux, nous avons, vous avez tous quelque chose à partager. 
Quelle que soit la forme que ça prendra, nous avons aujourd’hui besoin de 
vous :  
 
De vous pour nous rejoindre en tant que bénévole 
 
De vous pour être des veilleurs de solidarité, partout où vous êtes 
 
De vous pour nous aider financièrement 
 
Père Pascal, et vous tous, merci pour votre accueil et votre soutien, nous vous 
invitons maintenant pour le verre de l’amitié et la visite de notre super Frater ! 
 


